



Hacia un hábitat inclusivo y sostenible

Por Cynthia Pedrero Paredes

Maximiliano Pazols publica el Libro "Nuevos hábitos para un nuevo hábitat" como resultado de su Tesis de Pregrado, presentando una profunda reflexión respecto cómo continuar construyendo la ciudad; incorporando una visión sostenible y ecológica en el actual modelo de urbanización del hábitat Contemporáneo. Dicho modelo está caracterizado por el acelerado crecimiento de su población, esto debido a procesos demográficos naturales y por migración. Un hábitat inclusivo requiere una amplia cobertura de servicios y de infraestructura para solventar necesidades urbanas y habitacionales...

[\[Seguir leyendo...\]](#)

¿Para quién se construye la ciudad?

Por Fernando Narváez

Las ciudades latinoamericanas actuales se encuentran bajo un patrón de 'ciudades 3D': distantes, dispersas, y desconectadas. Con la consolidación del automóvil como principal medio de transporte, se potenció la localización de asentamientos humanos cada vez más lejanos a los centros urbanos. Generando un aumento del desplazamiento y la dispersión de las familias hacia las periferias. En este contexto se enmarca el libro "Cities for People" de Jan Gehl, en un esfuerzo de recuperar las ciudades para las personas. Un empoderamiento de la sociedad sobre lo urbano.

[\[Seguir leyendo...\]](#)

| PRÁCTICAS |

Nuevo parque metropolitano Cerro Chena

Por Roberto Advis Jiménez

En el año 2014 el Gobierno Regional Metropolitano lanzó el Concurso Cerros Isla, con el fin de aprovechar los cerros de la ciudad de Santiago, como espacio público. La propuesta ganadora de dicho concurso fue la del Cerro Chena, la cual fue elaborada por las municipalidades de San Bernardo y Calera de Tango, en conjunto con la comunidad local. El futuro Parque Metropolitano Cerro Chena se presenta como un ejemplo de cómo avanzar hacia ciudades más inclusivas dado que, por un lado, busca equiparar las condiciones urbanas de la ciudad, al dotar de áreas verdes a sectores en los que hacen mucha falta..

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Fundación Mi Parque: áreas verdes como forma de crear comunidad. Experiencias y aprendizajes para una ciudad inclusiva

Por Max Correa

En el marco de la desigual distribución y calidad de áreas verdes urbanas a nivel nacional, surge Fundación Mi Parque, una iniciativa cuyo objetivo es mejorar los espacios públicos de los barrios vulnerables de Chile a través de un trabajo colaborativo que involucra la participación de diversos actores, comunidad, empresa y municipalidad. De acuerdo a esto, el foco de Mi Parque para promover ciudades inclusivas se enmarca en generar iniciativas que involucren diseños participativos...

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Haciendo ciudad desde los colectivos ciudadanos. La experiencia de Ciudad a Pie

Por Acoyani Adame Castillo

El modelo de desarrollo urbano actual de las ciudades mexicanas, un modelo que imita a la ciudad americana de la autopista, de la ciudad funcional de la carta de Atenas nos ha llevado a una dependencia del automóvil como principal medio de transporte. De acuerdo a esto, se están generando ciudades que no son inclusivas con todas las personas que habitan la urbe: niños, mujeres, adultos mayores y personas con discapacidad. Ante este panorama es necesario un cambio de paradigma en el desarrollo de nuestras ciudades.

[\[Seguir leyendo...\]](#)

| ACTORES |

Entrevista Guillermo Peñalosa: director de las ONGs "World Urban Parks" y "8-80 Cities"

Por Martín Montes

"Las principales barreras hoy en día no son problemas técnicos ya que las soluciones están, sino más bien políticos. Lo principal está en desarrollar un sentido de urgencia para ver cómo vamos a hacer estas ciudades, y también de aprender del tipo de ciudades que hemos construido en los últimos 30 años."

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Entrevista a María Soledad Álamos: precandidata a diputada de Revolución Democrática por el distrito 11.

Por Martín Montes

"Las barreras están en el entorno. Podemos tener las mejores leyes contenidas sólo en el papel. Avanzar en cambios culturales requiere de voluntad política. Los discursos públicos deben propiciar que se cumpla con el mandato de una ley, de una norma; pero por sobretodo cominar a las personas a reconocer en las diferencias un valor. Mientras ello no suceda, difícilmente tendremos ciudades más inclusivas. Las personas con discapacidad seguiremos siendo una excepción."

[\[Seguir leyendo...\]](#)

| COLUMNAS |

Capital humano y la accesibilidad en los entornos urbanos, la principal barrera en la ciudad

Por Pablo Platero Chang

La formación de capital humano en temas de accesibilidad en los entornos urbanos, se está convirtiendo en la principal barrera para alcanzar ciudades inclusivas y como esta característica interviene - positiva o negativamente - en la calidad de ciudad en la cual vivimos. Asimismo, se expone la relevancia del espacio público como eje y motor de la sociabilización, siendo ésta la base para la construcción de una ciudad cercana, inclusiva y a escala humana, a lo cual, la accesibilidad sería el eslabón faltante para lograr que todas las personas, sin distinción alguna, puedan participar, vivir y acceder a la ciudad.

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Ciudad inclusiva en favelas. El caso del Complexo do Alemão en el Río de Janeiro post-olímpico

Por Fernando Espósito, Ana Luisa Brugnara & Amanda Senna

Durante la última década la ciudad de Río de Janeiro implementó una serie de obras en respuesta a los mega-eventos deportivos de los cuales fue sede. Una parte importante de estas reformas fue desarrollada en áreas de interés social [1] bajo el argumento de la seguridad y la integración urbana, siendo el Complexo do Alemão una de las favelas más intervenidas. Las principales iniciativas desarrolladas en la región fueron el teleférico, como parte del Programa de Aceleración de Crecimiento (PAC), y las Unidades de Policía Pacificadora (UPPs).

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Repensando las ciudades en contextos de desastres: el rol de los niños/as en la preparación ante eventos extremos en contextos urbanos

Por Katitza Marinkovic

A pesar de contar con experiencias y perspectivas propias sobre los territorios que habitan, los niños/as y adolescentes son considerados principalmente una población vulnerable frente a los desastres y otros eventos del entorno. Por este motivo, y en concordancia con la Convención de los Derechos del Niño y el Marco de Sendai 2015 -2030 para la Reducción del Riesgo de Desastres, es fundamental reconocer su rol en la planificación del entorno y la preparación para eventos extremos...

[\[Seguir leyendo...\]](#)

| ENSAYO VISUAL |

Aprendizaje, arquitectura y ciudadanía crítica para niñas y niños

Por Aldea: Arquitectura, Ciudadanía y Aprendizaje

En este ensayo visual reunimos un conjunto de imágenes de una de las principales líneas de trabajo de la organización Aldea en relación a la infancia y la juventud. Estas consisten en la implementación de proyectos de educación, arquitectura, apreciación y apropiación del entorno y diseño participativo con el fin de integrarlas en el aprendizaje de niños, niñas y jóvenes. Así, buscamos crear espacios para que las personas, en estas etapas del ciclo vital, tengan una voz en la construcción de la ciudad. Cada proyecto utiliza como metodología el juego, la experimentación y el diálogo como base para el desarrollo de una ciudadanía crítica.

[\[Seguir leyendo...\]](#)

Urbanismo táctico como estrategia para una ciudad inclusiva

Por Javier Vergara Petrescu

En el año 2011 se funda Ciudad emergente, un productor de innovación urbana que busca contribuir en la mejora de la calidad de vida en ciudades en desarrollo, a través de proyectos participativos y plataformas de información de alto impacto, que permitan una comunicación efectiva entre tomadores de decisión y sociedad civil, articulando procesos locales y fortaleciendo el capital social de las comunidades. De acuerdo a esto, las fotografías que se muestran en el presente ensayo visual, corresponden a acciones de urbanismo táctico, de corto plazo en el espacio público, que tienen como propósito impulsar ciudades centradas en las personas que las habitan.

[\[Seguir leyendo...\]](#)

| CONVOCATORIA PLANO #33 Ciudades Del Futuro |

Revisa las modalidades y normas de publicación [aquí](#).

Ante cualquier duda sobre la convocatoria escribe un correo a
planeo@uc.cl o visita nuestro sitio web
www.revistaplaneo.cl

Revista Planeo #32 | Ciudades Inclusivas

MANTENTE CONECTADO:

